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Abstract (en)
The multipurpose construction part (1) is divided into individual surface sections (2). These are connected to each other via spring elements (3),
which are integral with the part. The spring elements are loop-shaped, and located on the outside (5) of the individual sections. The elements are
located in pairs, and the loops (6) face away from each other. The sections are movable relative to each other due to the spring elements, esp.
turnable and/or relatively offset.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein aus Kunststoff bestehendes Mehrzweckbauteil 1 als Baustein eines aus einer Vielzahl von Bauteilen bestehenden
flächigen Verbundes, wobei ein umlaufender Außenrahmen vorgesehen ist, an dessen Seitenfläche jeweils mindestens eine Kupplungseinrichtung
7 zur Verbindung zweier benachbarter Bauteile vorgesehen ist und sowohl Quer- als auch Längsstreben 4 vorgesehen sind, die das Innere des
Außenrahmens in ein Raster einzelner Durchführungen aufteilen, wobei das Mehrzweckbauteil 1 in einzelne Flächenabschnitte 2 aufgeteilt ist, die
durch integral in das Mehrzweckbauteil 1 eingeformte Federelemente 3 miteinander in Verbindung stehen. <IMAGE>
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